
 
 

Wer hatte die Idee für die Stolper-Steine? 

 

Gunter Demnig hat die Stolper-Steine  
erfunden. 

 

Gunter Demnig wurde im Jahr 1947  

geboren. 

Er ist jetzt 76 Jahre alt. 

 

 

Gunter Demnig hat Kunst studiert. 

Das hat er an mehreren Universitäten gemacht. 

 

 

Danach hat er als Künstler gearbeitet. 

 

 

Im Jahr 1993 hatte Gunter Demnig 

die Idee für die Stolper-Steine. 

Das war vor 30 Jahren. 

 

Den ersten Stolper-Stein hat  

Gunter Demnig in Berlin verlegt. 

Das war im Jahr 1996. 

Das ist fast 30 Jahre her. 

 

 



 
 

 

 

Seit dem Jahr 2000 verlegt Gunter Demnig 

ganz viele Stolper-Steine: 

• in Deutschland 

• und in anderen Ländern von Europa 
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